Sintesis Internacional



ESTADOS UNIDOSWashington, Oct. (AP). El presidente del gobierno español, Felipe González, concluyó hoy una visita en la que persuadió al presidente George Bush a estudiar nuevas fórmulas para la resolución pacífica de la crisis de Panamá que conduzca al establecimiento de una democracia efectiva en ese país. (Inf. en Pág. 11).

HONDURAS

Tegucigalpa, Oct. (AP). El congreso eligió hoy al coronel Arnulfo Cantarero López como jefe de las Fuerzas Armadas de Honduras para cumplir un período constitucional de tres años a partir del 25 de enero de 1990. (Inf. en Pág. 13).

EL VATICANO

Ciudad del Vaticano, Oct. (UPI). El Vaticano envió hoy a un diplomático de alta jerarquía a Moscú para conversar con dirigentes soviéticos sobre una prevista reunión entre el presidente Mikhail Gorbachev y el Papa Juan Pablo II, según informaron fuentes del Vaticano. (Inf. en Pág. 15).

Berlín, Oct. (UPI). La prensa alemana oriental, dando las primeras muestras de apertura bajo el nuevo líder Egon Krenz, publicó hoy críticas al gobierno y demandas de reforma democrática, temas que bajo el régimen anterior eran considerados tabú. (Inf. en Pág. 25).

El Papa recibe al primer jefe no comunista polaco



ENTRE POLACOS, Ciudad del Vaticano, Oct. 20 (Reuter). El primer ministro polaco, Tadeusz Mazowiecki fue recibido hoy por Su Santidad el Papa Juan Pablo II, originario de

Ciudad del Vaticano, Oct. 20 (AP). El papa Juan Pablo II, símbolo de esperanza para sus compatriotas, recibió hoy al primer jese de gobierno no comunista de su Polonia natal en 40 años, y dijo que no debe haber vuelta atrás en la senda de democratización de su país.

Por su parte, el primer ministro de Solidaridad, Tadeusz Mazowiecki, que asumió el gobierno el 24 de agosto, agradeció al Santo Padre su respaldo "durante los años difíciles" de la ley marcial, que el gobierno de Varsovia impuso en diciembre de 1981 en un esfuerzo por aplastar al movimiento independiente.

Mazowiecki, que es católico y cono-ce al Papa desde su época como prelado de Polonia, hizo a Roma su primera visita al extranjero desde que asumió

El Papa calificó de "histórica" la audiencia entre ambos.

En una reunión emotiva, ambos se abrazaron frente a la biblioteca privada del pontifice, que fue sede de la reunión. Juan Pablo dijo a un asistente que era innecesaria toda presentación del visitante.

Más tarde, el primer ministro dijo que la entrevista era "coronación, fruto del diálogo, del cual vemos hoy los resultados'

Juan Pablo II dijo ante técnicos de la televisión polaca: "Espero que no

haya vuelta atrás".
"Eso no es posible", acotó el canciller Krzystof Kubiszewski, que se sumó luego a la entrevista.

Juan Pablo regresó a Polonia en junio de 1979, ocho meses después de su elección para el trono de San

Segundo desastre aéreo en URSS deja 17 muertos

Moscú, Oct. 20 (AP). Las 17 personas que iban a bordo de un avión de carga soviético perecieron cuando el aparato se estrelló hoy temprano cerca de la ciudad armenia de Leninakán, dijeron hoy versiones de prensa oficiales, en lo que fue el segundo desastre aéreo en la región de los Cáucasos ocurrido esta semana.

El diario "Izvestia" dijo que un aparato Ilvushin-76 que se dirigía al Aeropuerto de Leninakán, con equipos destinados a obras de reconstrucción en la zona devastada en diciembre pasado por un fuerte terremoto, se estrelló contra la ladera de una montaña a 18 kilómetros de su destino.



6 MUERTOS EN PARAGUAY. Asunción, Oct. 20 (Reuter). Supuestas fallas mecánicas propiciaron ayer la caída de un avión militar T-27 "Tucano", dejando un saldo de seis muertos.

Israel hacia una confrontación con los E.U.

Jerusalén, Oct. 20 (DPA). El Gobierno de Israel se encamina hacia una confrontación con los Estados Unidos en vista del estancamiento del proceso de paz en el Cercano Oriente.

Por primera vez el primer ministro israelí Yitzhak Shamir abrió el fuego

Job atronastas est sala su sam como

contra el aliado más estrecho de Israel, por el cual el jefe del Partido Likud se siente abandonado.

Los portavoces gubernamentales en E.U. dijeron en forma clara y altisonante que los E.U. se sienten, en parte, decepcionados por la grosera actitud del pequeño aliado hebreo. Aunque ambas partes intentaron aver limar las asperezas, permanecen aún las diferencias fundamentales entre E.U. e Israel.

El punto esencial es el paralizado proceso de paz en el Cercano Oriente.



PIERDEN GRADO MILITAR. Buenos Aires, Oct. 20 (Reuter). Foto de archivo del teniente coronel, Aldo Rico (centro) y el teniente coronel, Arturo González Naya, derecha, quienes hoy junto a tres militares más, perdieron su grado militar por encabezar rebeliones,

Dan de baja en Argentina a cinco militares rebeldes

Buenos Aires, Oct. 20 (UPI). El jefe del Estado Mayor del Ejército, general Isidro Cáceres, dispuso hoy la baja de cinco militares que participaron de dos rebeliones armadas, dijo un portavoz de esa fuerza.

Las bajas, que significan quitarle el grado militar a los involucrados. alcanzan a los tenientes coroneles Aldo Rico y Arturo González Nava, v a los capitanes Emilio Morello, Martín Sánchez Zinny y Ernesto Larra-

Pierden jubilación Por el tipo de sanción,

los ex militares no percibirán jubilación, pero sus familias recibirán una pensión mínima, si cumplieron 15 años de actividad en la fuerza.

El vocero del Ejército dijo a United Press International que la baja "es una sanción intermedia entre el pase a retiro y la expulsión sin ho-

Los cinco militares sancionados, tenían cau-sas abiertas en la justicia militar por sus distintas participaciones en las rebeliones armadas de abril de 1987 y enero de 1988, durante el gobierno del ex presidente Raul Alfonsin.

El presidente Carlos Menem los incluyó en un indulto dictado el 7 de octubre, por el que cerró las causas en la justicia militar de 174 militares que participaron en rebeliones, las dos mencionadas y otra de diciem-bre de 1988, pero dejó en manos de Cáceres la adopción de sanciones.

"Voy a firmar todas las bajas que se me presenten", dijo Menem anoche en un programa de tele-

Los militares estaban implicados en la dirigencia de dos rebeliones.